
C O N C E J O  M U N I C I P A L  D E  D I S T R I T O  D E  C E R V A N T E S  

Página 1 de 7 

CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 14 3 

Acta número catorce de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo Municipal de 4 
Distrito de Cervantes, el cuatro de abril de dos mil veintitrés, a las diecisiete 5 
horas, con cincuenta y cinco minutos con la asistencia de los siguientes 6 

concejales: 7 
MIEMBROS PRESENTES 8 
Ana Jacqueline Araya Matamoros   Presidente Suplente 9 

Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria. Secretaria Suplente 10 
Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 11 
Margoth Granados Rugama   Propietaria 12 
MIEMBROS AUSENTES 13 

Roberto Martinez Brenes   Presidente 14 
Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 15 
FUNCIONARIOS AUSENTES POR MOTIVO DE VACACIONES 16 
Gustavo Castillo Morales   Intendente 17 

Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 18 
Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 19 

siguiente agenda:   20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 22 
ARTÍCULO II: ORACIÓN. 23 
ARTÍCULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 24 

1-Sesión ordinaria 13-2023. 25 
ARTÍCULO IV: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 26 

ARTÍCULO V: DICTAMENES DE COMISIÓN. 27 
ARTÍCULO VI: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 28 
ARTÍCULO VII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 29 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 30 

ARTÍCULO IX: ASUNTOS VARIOS. 31 

ARTÍCULO X: CIERRE DE SESIÓN.  32 
ARTÍCULO II: ORACIÓN 33 

A cargo del concejal propietario Anderson Adrián Calderón Brenes.  34 
ARTICULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 35 

1-Sesión ordinaria 13-2023. 36 
Se procede a leer todos los acuerdos por parte de la secretaria suplente.  37 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿algún comentario con respecto 38 

al acta anterior? 39 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo aprobar el 40 

acta de la sesión ordinaria número 13-2023 que levante la mano. 41 

ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 42 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 43 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 44 
y Margot Granados Rugama este concejo declara aprobada el acta de la sesión 45 
ordinaria 13-2023. COMUNIQUESE. 46 
ARTÍCULO IV: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 47 
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 1-CCMDC-015-03-2023. Cervantes, 29 de marzo del 2023. Señores 48 
Concejales Municipales. Concejo Municipal Distrito de Cervantes. Estimados 49 

señores: Con el propósito de finalizar la elaboración del presupuesto extraordinario 50 
No. 01-2023, requiero respuesta al oficio CCMDc-012-03-2023 enviado para su 51 
consideración en la sesión ordinaria anterior, que dice: 52 
En relación al oficio SMC-0040-03-2023, sobre los acuerdos de este órgano de 53 
solicitudes a incluir en presupuesto extraordinario No.01-2023, específicamente en 54 

la parte que indica “Menaje, para una mejor atención de los visitantes y además 55 
resguardar parte de los utensilios, por un monto de ¢780.000 (setecientos ochenta 56 
mil colones)”, se requiere lo siguiente; 57 

El detalle de los bienes requeridos, ya que el término menaje es general, se debe 58 
especificar si se trata solamente de vajilla y algún mobiliario según se entiende, en 59 
cuyo caso se deberá también separar el monto a presupuestar para cada artículo, 60 
ya que por ejemplo los dos mencionados corresponderían a un código del gasto 61 

distinto. Agradeciendo la atención brindada a la presente. Se suscribe, Lcda. Mery 62 
Araya Molina. Presupuesto Municipal. Cc. Sr. Intendente Gustavo Castillo Morales, 63 
cc. Archivo.  64 
 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta a comisión. 65 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta yo siento que esto es solo de tomar el 66 
acuerdo porque es solo de separar el monto de los utensilios de cocina y lo del 67 

mueble. 68 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo en separar 69 

el monto 700 000 para el mueble y 80 000 para la vajilla, quien esté de acuerdo que 70 
levante la mano y que quede en firme. 71 

ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 72 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 73 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 74 

y Margoth Granados Rugama, este Concejo en respuesta al oficio CCMDC-015-03-75 
2023 emitido por la Lcda. Mery Araya Molina, se le informa que del monto ¢780.000 76 

(setecientos ochenta mil colones) en el cual indicaba “Menaje, para una mejor 77 
atención de los visitantes y además resguardar parte de los utensilios”, se asigna 78 

¢700.000 (setecientos mil colones) para un mueble de cocina y ¢80 000 (ochenta 79 
mil colones) para la compra de una vajilla. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 80 

APROBADO. ACUERDO EN FIRME. COMUNÍQUESE. 81 
 2-CCMDC-016-03-2023. Cervantes, 292 de marzo del 2023. Señores 82 
Concejales Municipales. Concejo Municipal Distrito de Cervantes. Estimados 83 
señores: 84 
En relación al oficio SMC-0074-03-2023, sobre el acuerdo de este órgano en el que 85 

se desglosan rubros a incluir en presupuesto extraordinario No. 01-2023, para la 86 
atención de gastos en el desarrollo de las actividades de la semana cívica, me 87 
permito señalar lo siguiente; 88 

a) Mediante oficio SMC-0044-03-2023 se informa que el total de recursos 89 
asignados al desarrollo de actividades en el marco de la semana cívica será 90 
de ¢ 2.700.000,00 (dos millones setecientos mil colones exactos); sin 91 
embargo, el desglose del oficio SMC-0074-03-2023 totaliza en ¢3.000.000,00 92 

(tres millones de colones exactos). Por lo anterior, se requiere la aclaración 93 
de los datos definitivos. 94 
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b) Como se les ha indicado y explicado en varias ocasiones, las solicitudes 95 
tienen que ser específicas, ya que el presupuesto se formula con códigos 96 

según el clasificador por objeto del gasto y clasificador económico. Por lo que 97 
requiero, el detalle de los artículos que se pretender adquirir para las 98 
siguientes líneas: 99 
5-Premiaciones de faroles: ¢150.000 (ciento cincuenta mil colones). 100 
7-Rifas para el 14 de setiembre: ¢100.000 (cien mil colones). 101 

Cabe señalar que ya se ha otorgado tiempo suficiente, y que urge la presentación 102 
de este documento presupuestario, por lo que se requieren sus respuestas a mas 103 
tardar de la sesión ordinaria del 04 de abril 2023. Además; que solamente se emitió 104 

respuesta sobre la distribución para la semana cívica, quedando pendiente aún lo 105 
correspondiente al festival de la luz.  106 
Agradeciendo la atención brindada a la presente. Se suscribe, Lcda. Mery Araya 107 
Molina, presupuesto municipal. Cc. Sr. Intendente Gustavo Castillo Morales. Cc. 108 

Archivo.  109 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta yo hoy traía para lo del festival de la luz. 110 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta, pero a nosotros Gustavo nos 111 

dijo otra cosa, nos dijo que teníamos tiempo hasta la semana después de esta. 112 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta si lo que tenemos que hacer el miércoles 113 
vernos en comisiones y presentarlo ese mismo día en sesión y dejarlo en firme para 114 

ya salir de eso. 115 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta sí en comisión mejor, y hay que 116 

explicarle eso a ella que se había dejado 2 700 000 para la semana cívica y después 117 
dijimos que los 300 000 para lo de la escuela y el colegio. 118 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta entonces hay que tomar un 119 
acuerdo aparte de esos 300 000 120 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta y otra cosa lo de los premios de los 121 

faroles. 122 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta podemos pensarlo y lo traemos 123 

para la otra semana, porque en este momento no se me ocurre. 124 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta si, pero igual lo podemos ver en 125 

comisión. 126 
Se traslada a comisión de Hacienda y Presupuesto. 127 

3-Cervantes, 29 de marzo del 2023. TMP-010-03-2023. Señores Concejo 128 
Municipal de Cervantes. Estimados señores: 129 

Sirva la presente para saludarle y a la vez dar respuesta a su solicitud SMC-130 
0077-03-2023, donde consultan si la panadería ubicada en el Bajo de Cervantes 131 
frente a la Marisquería Ave Fénix se encuentra al día con los permisos de patente, 132 

(lo único que no concuerda es el nombre panadería María Auxiliadora) no es el 133 
nombre de fantasía del permiso sino, panadería y cafetería San Benito, a nombre 134 
de Allan Rivera Mena, portador de cédula 03-0419-0733, solicitante. Sin otro 135 

particular, atentamente; Oscar Orozco Calderón. Tesorería y Patentes. 136 
Margoth Granados Rugama comenta, pero si usted pasa ahí esta el rotulo 137 

que dice María Auxiliadora, en realidad no he visto el logo del pan, pero en la puerta 138 
dice Panadería María Auxiliadora. 139 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta sí ahí sería que revise, pero si 140 
tiene el permiso para la patente. 141 
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Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta o sea si tiene el permiso, lo único es 142 
que no concuerda el nombre. 143 

4-Recibido, en relación a la hora nos parece que están convocando muy 144 
tarde.  145 

Recordarles que, las actividades tienen como objetivo aumentar el tránsito 146 
de personas en la feria, para que puedan vender bastante.  147 

La feria la estamos convocando de 8:00 am a 5:00 pm; así que no tendría 148 

mucho sentido hacer la actividad de cierre durante el desmontaje de la feria. 149 
Recomendamos, de manera muy respetuosa, valorar el horario y cambiarlo para las 150 
4:00 pm. Mariana Calvo Brenes, Viceintendente Municipal. 151 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta yo estoy mas que segura que eso se va 152 
a extender más, yo hablé con ella el viernes y no se puede hacer nada. 153 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 154 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 155 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 156 
y Margoth Granados Rugama, este Concejo le informa a la Vice Intendente Mariana 157 
Calvo Brenes que se cambiara la hora para la actividad Reto del Chile a las 4:00 158 
p.m. por favor realizar el cambio en el cronograma. COMUNÍQUESE. 159 

 5- 160 

161 

 162 
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 6-Cervantes, 31 de marzo del 2023. IMC-057-03-2023. Señoras, señores 163 
Concejo Municipal de Cervantes. Asunto: atención oficio SMA-081-2023 164 

Municipalidad de Alvarado, Ley Seca Semana Santa 165 
Reciban un cordial saludo. 166 
Informarles que el pasado miércoles 29 de marzo 2023 recibimos por parte de la 167 
Municipalidad de Alvarado el oficio SMA-081-03-2023 donde se comunica el 168 
acuerdo tomado por el Concejo Municipal de declarar Ley Seca para el cantón de 169 

Alvarado, específicamente del 05 de abril 2023 a las 12:00md hasta el sábado 08 170 
de abril a las 12:00md, Semana Santa. 171 
Respecto a esta comunicación y lo indagado al respecto, debo señalar que según 172 

la Ley 8173 General de Concejos Municipales de Distrito, artículos 1 y 3, Ley 9047 173 
de Regulación y Comercialización de Bebidas con Contenido Alcohólico, articulo 26, 174 
corresponde al honorable Concejo Municipal de Cervantes acoger o no este 175 
acuerdo municipal. Atentamente, Gustavo Castillo Morales. Intendente Municipal. 176 

Concejo Municipal de Cervantes. c.c. Oscar Orozco, Patentes, CMD Cervantes 177 
 7-SMA-081-03-2023 (#230). Pacayas, 29 de marzo del 2023. Señores Felipe 178 
Martínez Brenes, Alcalde Municipal. Gustavo Castillo Morales, Intendente 179 
Municipal. 180 

REFERENCIA: DECLARATORIA DE LEY SECA EN EL CANTÓN DE ALVARADO 181 
Estimado señor (a) (es) (as) (ita): 182 

Por este medio me permito saludarle muy respetuosamente y a la vez, para los fines 183 
que persiguen, me permito informarles el acuerdo tomado por el Concejo Municipal 184 

de Alvarado, en Sesión Ordinaria #230 del 27 de marzo 2023, y que para lo que 185 
interesa dice: 186 

ARTICULO VIII PUNTO 1 187 
ARTICULO VIII. INFORME DEL ALCALDE. 188 
1. Solicita se declare Ley seca para semana entrante que es Semana Santa. 189 

1.1. Se somete a discusión la petición del señor Alcalde Felipe Martinez Brenes 190 
declarar ley seca en el Cantón de Alvarado por Semana Santa y considerando 191 

suficientemente discutido, SE ACUERDA: En forma unánime, con los votos 192 
afirmativos de las regidoras y regidores Andrea del Carmen Serrano Solano, Johnny 193 

Chinchilla Barboza, Enrique Rodríguez Alvarado Michael Casasola Araya, y Oscar 194 
Coto Ramírez este concejo resuelve: 1. Declarar Ley Seca en el Cantón de 195 

Alvarado, por Semana Santa iniciando miércoles 05 de abril del 2023 a las 12: 00 196 
media noche hasta el sábado 08 de abril a las 12:00 medio día . 2. Comuníquese al 197 
Concejo de Distrito de Cervantes. SE ACUERDA: En forma unánime, con los votos 198 
afirmativos de las regidoras y regidores Andrea del Carmen Serrano Solano, Johnny 199 
Chinchilla Barboza, Enrique Rodríguez Alvarado, Michael Casasola Araya y Oscar 200 

Coto Ramírez, se dispone, declarar el anterior acuerdo como ACUERDO 201 
DEFINITIVAMENTE APROBADO. Sin más en particular se despide de ustedes, 202 
Atentamente, Vivian E. Leandro Figueroa. Secretaria Municipal Alvarado a.i. VELF.  203 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta si es que entro muy tarde. 204 
Margoth Granados Rugama comenta Gustavo me hizo la consulta de la 205 

marisquería, supongo que no sabe que ya yo no estoy ahí. 206 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta nosotros le dijimos. 207 

Margoth Granados Rugama comenta yo igual le hice la consulta a Geovanny. 208 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta es que si nosotros lo acogemos, asi 209 

como me lo dijo Gustavo, que tal que Mega Super haya comprado un millón de 210 
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colones en licores y de un pronto a otro salgamos con ley seca, no se hizo con 211 
tiempo, además Osquítar quien lo va a ir a buscar un miércoles, jueves o viernes 212 

santo. 213 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta por llegar fuera de tiempo no nos 214 

acogemos, quien este de acuerdo que levante la mano. 215 
ACUERDO N°04: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 216 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 217 

Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar, Anderson Adrián Calderón Brenes 218 
y Margoth Granados Rugama, este Concejo no se acoge a la ley seca que declara 219 
el Concejo Municipal de Alvarado para el cantón de Alvarado por haber llegado fuera 220 

de tiempo para las respectivas notificaciones y cierres a los comercios. 221 
COMUNÍQUESE. 222 
ARTÍCULO V: DICTAMENES DE COMISIÓN 223 

No se presentan dictámenes de comisión. 224 

ARTÍCULO VI: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 225 
 No se presentan mociones. 226 
ARTÍCULO VII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 227 

No se presentan asuntos de intendencia. 228 

ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 229 
Se convocan comisiones para el miércoles 12 de abril a las 3:30 p.m. 230 

Se convoca a la ingeniera Betsy Quesada Echavarría a las 3:30 p.m.  231 
ARTÍCULO IX: ASUNTOS VARIOS. 232 

1-Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta el viernes yo fui con los compañeros 233 
de la Junta Vial, el único que faltó fue Vega, se visitaron todos los caminos, Toro 234 

Loco esta mejor que antes, pero la tubería va a pasar por ahí, si hay varios caminos 235 
que hay que tomar en cuenta en Junta Vial, caminos que están allá abajo, Francisco 236 
que conoce más caminos que ni Gustavo sabía que eran. 237 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿Toro loco está muy mal todavía? 238 
Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta hay una parte que sí, no te digo que 239 

todo, ellos han estado lastreando, pero hay una parte horrible, por la lluvia, 240 
camiones pesados. 241 

2-Anderson Adrián Calderón Brenes comenta de las visitas a las chileras 242 
deberíamos hacerlo lunes o martes. 243 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta ¿y a ustedes como les fue? 244 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta bien visitamos 4, pero la gente 245 

habla mucho están disconformes con ferias anteriores. 246 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta si hay disconformidad entonces 247 

teníamos que hablarles un poco más.  248 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta si es que para una que si hizo hace 249 
varios años que se hizo en diciembre no había nada de chile. 250 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta al parecer las 4 que visitamos 251 

están dispuestas en participar. 252 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta si costo un poquito más pero los 253 

convencimos. 254 
Margoth Granados Rugama comenta ¿pudieron conseguir el chef? 255 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta no, ese día solo nos dio chance 256 
para eso, para visitar estas fábricas, teníamos que visitar el Centro Agrícola y otras 257 
pero no nos dio chance.  258 
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Se convoca a la 1:00 p.m. para ir a visitar las chileras pendientes, 259 
restaurantes y comercios. 260 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta a mi se me complica a la 1:00 p.m. pero 261 
ustedes van avanzando y luego yo me les uno. 262 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta que pasen una semana de 263 
reflexión compañeros. 264 

ARTÍCULO X: CIERRE DE SESIÓN.  265 

Cierre de sesión. 266 
Al ser la 6:35 p.m. se concluye la sesión. 267 
 268 

 269 
 270 
Presidente Municipal    Secretaria Municipal 271 


